
CONSELHO ESTADUAL DE PROMOÇÃO DA IGUALDADE RACIAL DO PARANÁ
CONSEPIR

Ao vigésimo primeiro dia do mês de março do ano de 2020, às 13h30min, em ambiente
virtual,  via  plataforma  Zoom,  deu-se  início  à  Reunião  Extraordinária  do  Conselho
Estadual  de  Promoção  da  Igualdade  Racial  do  Paraná  –  CONSEPIR.  Fizeram-se
presentes, conforme convocação, os Titulares Governamentais: Gustavo José Picanço
Bayer  (SESP),  Ourival  Santos  Netto  (SECC),  Galindo  Pedro  Ramos (SEED),  Nicolas
Floriani  (SETI),  Levi  Gomes  de  Lima  Junior  (SEMA),  Ademar  Florentino  (SEAB)
Suplentes Governamentais: Nathália Furtado Munhoz (SEJUF) Lucimar Pasin de Godoy
(SESA).  Titulares Sociedade Civil:  Saul  Dorval  da Silva (Instituto  Brasil  África),  Luiz
Carlos  dos Santos (APP/Sindicato),  Antonio  Carlos Basilio  da Silva  (INATES),  Juliana
Chagas da Silva Mittelbach (CUT/PR), Celso José dos Santos (ANPIR), Aloísio Justino do
Nascimento (Instituto Internacional de Prevenção às Drogas).Suplente Sociedade Civil:
Carlos  Alberto  Rodrigues  de  Souza  (Instituto  Sorriso  Negro  dos  Campos  Gerais).  1.
Abertura:  Presidente Saul  Dorval da Silva (Instituto Brasil África)  realiza a abertura da
reunião extraordinária para dar continuidade aos debates e pede para que a Secretária
Executiva realize a conferência de quorum. 2. Informes: Presidente Saul Dorval da Silva
(Instituto Brasil África) informa que a SEJUF, através do CEDCA fará uma reunião com  a
participação de todos os conselhos provenientes da secretaria para debater situações de
crianças em estado de vulnerabilidade, o evento acontecerá no vigésimo segundo dia do
mês às 10h, em ambiente virtual; os ofícios pertinentes estão no grupo do whatsapp do
conselho e os ofícios que estavam precisando ser protocolados, foram encaminhados por
e-protocolo; informou que a gestão do atual Secretário de Justiça, Família e Trabalho, Ney
Leprevost, vai até o dia dois de junho. 3. Aprovação da pauta: Nathália Furtado Munhoz
(SEJUF) realiza a leitura da pauta e solicita como inclusão a aprovação do relatório do
FUNDEPPIR. Luiz Carlos dos Santos (APP/Sindicato) solicita como inclusão o debate
sobre  os  editais,  bem  como  inversão  para  que  seja  o  primeiro  ponto  de  pauta;
Conselheira Ângela (RNMPR) solicitou como inclusão o envio de um ofício à Secretaria
da Comunicação para verificar o alcance da campanha realizada. Aprovado pelo pleno.  4.
Debates dos editais e Municípios: foram retomados os debates realizados na última
extraordinária,  Conselheiro Luiz  Carlos dos Santos (APP/Sindicato) relata a discussão
sobre  os  critérios  para  o  edital  dos  NEABS,  definidos  em  reunião  da  Comissão  de
Formação,  bem  como  expõe  os  pontos  abordados  na  reunião  com  os  sete  NEABs;
informa  que  foi  discutido  na  comissão  a  linha  de  atuação  dos  NEABs  com  duas
propostas:  mapeamento  das  regiões  e  a  questão  das  cotas  raciais  dentro  dessas
universidades, verificando quais universidades já implantaram o sistema; na reunião com
os com os NEABs, foram apontados os pontos a  serem melhorados nas universidades e
os 7 NEABs informaram o seu interesse pelas iniciativas do Conselho; demonstrado pelos
NEABs como poderia ser melhor abordados os apontamentos feitos pela Comissão de
Formação. O Conselheiro Luiz Carlos dos Santos (APP/Sindicato) informou as datas que
devem ser cumpridos, o prazo de para empenho seria setembro, demonstrando todas as
etapas do processo e as datas que devem ser cumpridas. Conselheiro Celso  José dos
Santos (ANPIR) relatou suas impressões durante a reunião e informou a importância de
se  tomar  decisões  para  que  ocorra  a  deliberação  do  edital  o  mais  rápido  possível.
Conselheiro  Nicolas  Floriani  (SETI)  relatou  sobre  como  as  eleições  podem  acabar
atrapalhando o processo e o encaminhamento dos recursos para o NEABIS e realizar as
devidas separações do fundo para cada universidade. Presidente Saul  Dorval da Silva
(Instituto Brasil África)  abordou em sua fala sobre as burocracias que o Conselho deve
seguir para que seja possível a realização do edital para os Municípios no mês de maio e
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sobre  a  importância  da  Secretaria  da  Educação  no  planejamentos  dos  editais.
Conselheiro Celso  José dos Santos (ANPIR) relembra  da importância de a Sociedade
Civil realizar os eventos que defendam a igualdade racial e contra o racismo; aborda a
possibilidade de inviabilidade de repasse de recursos aos Municípios. Conselheiro Celso
José dos Santos (ANPIR)  informa que se encaminha para votação e o Presidente Saul
Dorval da Silva (Instituto Brasil África) sugere que se fale com a Arilda Fortunata Arboleya
(SEJUF) para demonstrar os prazos. Sendo determinado que receberá as orientações da
Arilda Fortunata Arboleya (SEJUF) e continuar nas próximas reuniões os debates em
relação aos Municípios. Presidente Saul Dorval da Silva (Instituto Brasil África) encaminha
para votação as decisões determinadas na reunião com o NEABI, sendo aprovado pelo
pleno. 5. Auxílio do COPENE: Conselheira Nathália Furtado Munhoz (SEJUF) realiza a
leitura do Ofício recebido com relação ao COPENE. Conselheiro Celso José dos Santos
(ANPIR) relata a importância de se fazer um evento  importante que seja feito um evento
com o COPENE para justificar o investimento dos recursos que são importantes. Quais
naturezas dos projetos do COPENE que o Conselho poderia investir, para que seja uma
forma legal a distribuição do dinheiro. Conselheiro Celso José dos Santos (ANPIR) sugere
ainda, para que seja feito um evento de debate nacional sobre política de igualdade racial,
sendo  necessária  a  infraestrutura.  Conselheiro  Galindo  Pedro  Ramos  (SEED)
representante do COPENE, do comitê cultural, mostrando o problema da falta do dinheiro
para pagar os artistas que fazem parte do evento. Entrando para votação o investimento
do projeto COPENE para eventos e infraestrutura para evento do CONSEPIR, sendo
aprovado pelo  pleno.  6.  Debates dos editais  e Municípios:  o Conselho retomou os
debates sobre o ponto de pauta, sendo realizada algumas perguntas para o funcionário
da área jurídica da SEJUF para esclarecer alguns pontos burocráticos para os editais dos
Municípios. Sendo aberto para voto para que se define a realização de um ofício com
dúvidas jurídicas para PGE para que realize de forma legal  e com segurança para o
Conselho e reunião presencial com a PGE, sendo aprovado pelo pleno.  7. Prática de
vídeo aula no Estado do Paraná: Conselheiro Luiz CArlos dos Santos (APP/Sindicato)
informa que este ponto de pauta está sendo discutido tendo em vista a pandemia que
estamos  passando;  relata  a  preocupação  dos  estudantes  não  estarem  conseguindo
acessar as aulas pela falta de recurso. No debate é tratado sobre a desigualdade que a
população negra está sofrendo com a falta de recursos, infraestrutura e falta de amparo
do  governo  com  os  jovens  e  crianças  negras.  Conselheiro  Celso  José  dos  Santos
(ANPIR)  sugere que seja feito uma nota de repúdio para a Secretaria da Educação em
relação a falta de suporte do Governo, sobre a absorção dos conteúdos escolares durante
a  pandemia  e  os  cuidados  que  estão  sendo  tomados  para  assegurar  a  saúdes  das
pessoas negras no Paraná;  o  que foi  aprovado pelo pleno com cinco abstenções.  8.
Comissão de avaliação da campanha publicitária e a prestação de contas: discutida
a proposta da Conselheira Ângela (RMNPR), sendo pelo pleno o envio de ofício à SECC,
para solicitar uma complementação da prestação de contas da campanha publicitária. A
Secretária Geral Juliana  Chagas da Silva Mittelbach (CUT/PR)  trata que na visão dela
houve  ferimento  ético  em envolvimento  de  amigos  e  conhecidos  de  Conselheiros  na
participação da campanha, se abstendo nas próximas votações sobre a campanha.  9.
Encerramento: Presidente Saul Dorval da Silva (Instituto Brasil África) encerra a reunião
extraordinária agradecendo a participação de todos nos debates e relembrando a todos a
participação na próxima reunião ordinária do Conselho que ocorrerá na primeira semana
de junho.
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